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　10月12日（土）、憲法ネットが第２１回総会
と記念講演を開催しました。
　憲法ネット２０年の歩みをまとめたパンフレッ
トが参加者全員にプレゼントされました。
　荒牧座長の開会あいさつ。ついで、冨士本事務
局長が活動経過、活動提案、会計報告、役員人事

につき、一括報告し、承認されました。
　渡辺氏は「軍拡、改憲の新段階にいかに立ち向
かうか？」の題名で「 岸田時代に日米軍事同盟・「戦
 争する国」づくりは新段階に突入した」「改憲と
軍拡でアジアと日本の平和は実現するのか？」に
ついて記念講演をおこないました。

　11月７日、北九州市議会の教育文化委員会で、
学校給食無償化を求める請願署名（２４０３３筆）
について審議が行われました。
　学校給食の無償化をめざす会を代表して口頭陳述
した細川さんは、署名運動を通じて寄せられた保護
者の思いや要望を紹介し、「安心・安全な給食を無
償で」の訴えに、多くの共感が広がり２万３千を超
える署名となっていると訴えました。
　議員からは、実施を国に求めることや市として無
償化への段階的な実施を求める意見などが相次ぎま
した。藤沢議員の請願署名に対する認識についての

質問に教育委員会の担当部長は「請願署名を重く受
け止めている」と答弁。また、永井議員は「市長へ
無償化の決断を教育委員会として迫っていただきた
い」と強く要望して、請願は継続審査としました。
　委員会を傍聴した方からは「７日の委員会を前に
議員さんへの要請をしたことはよかった」「全議員
が発言されて、無償化を否定する意見はなかった」
「委員会の審議を通じて、教育委員会が無償化を否
定する従来の答弁はなかった。できなくなったと
思った」「一歩進んだと実感した、署名を取り組ん
で良かった」などの感想が述べられました。
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　11月 9日（土）「平和とくらしを守る北九州市
民の会」は、九州・沖縄における軍事化の実態と背
景を学ぼうと、第 16回市民講座をひらきました。
講師は日本共産党中央委員会基地対策委員会責任者
の小泉親司氏。

　小泉氏は、核攻撃を想定した沖縄南西諸島でのミ
サイル配備や、民間の土地、施設を利用しての避難
訓練の実態を解説。集団的自衛権や、5年間で 43
兆円の大軍拡で財源が全く示されていない問題点を
あげ、草の根から反対の世論をつくっていくこと、
ASEAN（東南アジア諸国連合）での取り組みに学
んでいくことを呼びかけました。
　また、行橋市の徳永克子市議が、航空自衛隊築城
基地の問題を報告。米軍による司令の下で訓練が激
化している現状を訴えました。
　参加者からは質問、意見が活発に交わされました。
小泉氏は、大軍拡反対のたたかいで「国民生活から
の観点で訴えていく必要がある」と強調しました。
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